

DANS LE MONDE DE LA CROIX-ROUGE ET DU CROISSANT-ROUGE



(photo B. Plantier)

Décès de M. Enrique de la Mata

M. Enrique de la Mata, président de la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge est décédé subitement le 6 septembre 1987 à Rome à l'âge de 53 ans.

Elu en 1981 à Manille à la Présidence de la Ligue, il avait été réélu pour un second mandat de quatre ans en octobre 1985 à Genève. Auparavant il avait été nommé vice-président de la Ligue et par deux fois avait assumé les fonctions de président de la Croix-Rouge espagnole.

Avocat de profession, Enrique de la Mata a été membre du Parlement espagnol pendant 15 ans et a occupé un certain nombre de postes officiels dans les domaines de la santé, des affaires sociales et des relations de travail. Marié, il était père de sept enfants.

Par son dynamisme et son énergie, M. de la Mata contribua largement à renforcer l'image publique de la fédération et à stimuler l'adaptation du Mouvement. Il a ainsi fortement encouragé une mise à jour tant des Statuts de la Croix-Rouge internationale que de l'accord entre le CICR et la Ligue. Ses contacts personnels avec les responsables des Sociétés nationales ont été particulièrement appréciés au cours de ses quelque 200 missions sur le

terrain. Il a également noué des liens étroits avec de nombreux gouvernements et organisations intergouvernementales.

M. de la Mata s'est efforcé d'accroître l'importance du rôle que peuvent jouer les membres des Sociétés nationales du tiers monde au sein de la Fédération et pendant son mandat, seize nouvelles Sociétés nationales ont été admises à la Ligue.

Son engagement en faveur de la paix s'est traduit par une action vigoureuse dans le cadre de la Commission sur la Croix-Rouge, le Croissant-Rouge et la Paix, ainsi qu'à l'occasion de la Seconde Conférence mondiale de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge sur la Paix, tenue en 1984.

Le Secrétaire général de la Ligue, Hans Hoegh, a déclaré: «Enrique de la Mata fut l'un des présidents les plus actifs de l'histoire de notre fédération internationale. Avocat infatigable du rôle du Mouvement dans le monde, se vouant particulièrement à la cause de la paix, il a œuvré sans trêve pour l'étendre et le renforcer... Le Mouvement tout entier ressentira sa perte».

Dans un message adressé aux neuf vice-présidents et au Secrétaire général de la Ligue, M. Cornelio Sommaruga, président du CICR, s'est associé à la douleur de la famille du défunt et a exprimé la sympathie émue de l'institution à l'ensemble des Sociétés nationales de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge, membres de la fédération. Il a relevé «l'engagement personnel de M. de la Mata en faveur des Sociétés nationales qu'il souhaitait voir se développer et croître en nombre, ce qui l'avait amené à se déplacer inlassablement dans toutes les parties du monde».

«Respect des opinions et esprit de compréhension étaient à la base de notre coopération», a déclaré M. Alexandre Hay évoquant sa collaboration avec M. de la Mata de 1981 à 1987. L'ancien président du CICR a rendu hommage à l'action de M. de la Mata en faveur du Mouvement en ces termes «... Il n'est pas exagéré de déclarer qu'il s'est épuisé à cette noble et grande tâche. Je garderai de lui le souvenir d'un homme engagé, s'efforçant constamment de promouvoir les Sociétés nationales, toutes les Sociétés nationales, pour en faire des organismes vivants et efficaces au service de l'humanité».

Les obsèques de M. de la Mata, qui se sont déroulées à Madrid le 9 septembre en présence de l'épouse du défunt et de ses sept enfants, ont rassemblé de très nombreuses personnalités espagnoles, du Mouvement de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge ainsi que de la communauté internationale. Le CICR y était représenté par le président Cornelio Sommaruga et l'ancien président Alexandre Hay.